

Economía & Negocios

5,9%

fue el Producto Interno Bruto de la región del Biobío durante 2023, según el informe del Banco Central.

FOTO: RAPHAEL SIERRA P

CPC MANIFESTÓ PREOCUPACIÓN POR SOSTENIBILIDAD DE LAS CIFRAS

Manufactura, energía y pesca impulsan a Biobío como Región con más crecimiento en todo el país



Edgardo Mora Cerda
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Otra noticia positiva para Biobío, además de las nuevas salvaguardias otorgadas para dar continuidad a los empleos de Huachipato, es que la Región fue la que más creció durante 2023 según indicó un informe del Banco Central (BC).

En concreto, el Producto Interno Bruto (PIB) de la zona aumentó un 5,9% siendo la industria manufacturera, Energías y pesca las que impulsaron el ascenso.

A Biobío la secundan las regiones de Aysén con un 3,8%; Coquimbo con 3,5%; y Tarapacá con 3,3%.

Según el instituto emisor los resultados positivos para Biobío provienen de la industria manufacturera; Energías, Gas y Agua (EGA) y la pesca que han sido los principa-

Según informe del Banco Central. En tanto el comercio y construcción arrojaron resultados negativos.

les impulsores de este resultado.

El documento también resalta que, a nivel nacional, el PIB ha experimentado un crecimiento del 0,2%, con once de las dieciséis regiones del país registrando aumentos en su actividad económica durante el último año.

Al respecto, el seremi de Economía, Fomento y Turismo, Javier Sepúlveda, comentó que "el destacado desempeño económico de la Región del Biobío refleja el potencial y la capacidad de nuestra industria para impulsar el crecimiento regional y nacional. Es un testi-

monio del arduo trabajo y la dedicación de nuestros empresarios, emprendedores, trabajadores y las alianzas público-privada".

El jefe de la cartera de Economía en la zona agregó que "a pesar de los desafíos que enfrentamos en sectores como el comercio y la construcción, estos resultados nos brindan una oportunidad para identificar áreas de mejora y trabajar en conjunto para fortalecer nuestra economía local", puntualizó.

Finalmente, la autoridad regional dijo que "con estos resultados,

la Región del Biobío sigue consolidándose como un polo de desarrollo económico en Chile, destacando su vital contribución al crecimiento y la prosperidad del país".

Visión de los gremios

Álvaro Ananías, presidente de CPC Biobío, apuntó a que "las cifras del PIB Regional entregadas por el Banco Central respaldan lo que desde la CPC Biobío venimos planteando hace ya bastante tiempo y que dice relación con la importancia de cuidar y fortalecer la industria tradicional de la Región".

"El sector forestal, la manufactura, la energía y la pesca son los sectores que tradicionalmente sostienen y empujan la economía del Biobío y son generadoras de empleo directo e indirecto de calidad,

por lo tanto es importante apoyar el desarrollo de nuestras industrias anclas”, sumó.

El líder gremial que representa al sector empresarial de la zona, agregó que “vemos con preocupación que estas cifras puedan ser sostenibles en el tiempo considerando las diversas dificultades por las que están atravesando varios sectores de la economía regional, como la falta de masa forestal y de incentivo a reforestar, la inseguridad y la incertidumbre ante la nueva ley de pesca, entre otros, lo que atenta contra la sostenibilidad de estos sectores en el Biobío”.

“Además, observamos que este aumento del PIB no necesariamente se manifiesta en una mejora en la calidad de vida de las familias del Biobío, y así dan cuenta las bajas cifras del comercio, que reflejan lamentablemente una disminución del poder adquisitivo de la población por efectos de la inflación”.

Adicionalmente desde CPC Biobío indicaron que las cifras reveladas, dan cuenta de la necesidad de nuevas inversiones en la Región, “especialmente en el ámbito de la construcción para dinamizar la economía regional y potenciar el

empleo. Dado el estrecho vínculo entre empleo y crecimiento, si queremos mejorar las condiciones de vida de quienes habitamos esta Región, es necesario fomentar políticas públicas que incentiven la inversión y el empleo formal”.

Michel Esquerré, presidente de Pymemad, gremio que agrupa a empresarios del sector forestal de Biobío, confirmó lo planteado por CPC Biobío en cuanto a la necesidad de fomentar la reforestación y entregó cifras sobre el beneficio financiero que esto significaría para el Estado.

“En el sector forestal la base de comparación de un año con otro es bastante mala y la sostenibilidad de las buenas cifras del PIB regional en cuanto al área forestal es muy importante porque la disponibilidad de bosque exótico ha disminuido considerablemente con los incendios forestales y se suma a eso que no hay fomento a las plantaciones y debido a esto la industria de las pymes está bastante debilitada actualmente donde en 2017 las exportaciones forestales representaban el 10% de la Región y hoy son el 5%”, afirmó el presidente de Pymemad.

Esquerré destacó además que “fomentar las plantaciones es conveniente para el estado desde el punto de vista financiero porque por cada millón que invierte el sector público, recupera en 20 años en impuestos entre el IVA y el Impuesto a la Renta de la cosecha de estas plantaciones, de más de \$5.800.000”.

En tanto, Ariel Yévenes, economista del Observatorio de Corbiobío, manifestó que “el crecimiento superior de la región obedece esencialmente a que el Biobío cuenta con una estructura productiva bastante madura y a la postre implica que la región, para bien y para mal, sostiene una estabilidad que, en períodos de expansión generalizada de la economía chilena, la región se queda rezagada, pero así también, en períodos de estancamiento generalizado, como han sido los últimos años y meses, la región se mantiene con un crecimiento que, siendo lento, alcanza para situarse en lo superior de los desempeños regionales”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

